

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

Año 24

Mahón, martes 13 de Diciembre de 1904.

N.º 7019

LANCES FAMOSOS

La cuestión

Sanchez Guerra-Soriano

Creemos de curiosidad dar á conocer algunos detalles del famoso desafío verificado entre los señores Soriano y Sánchez Guerra.

De «El Liberal» lo reproducimos.

BURLANDO A LA POLICIA

Ya al medio día se dijo que el señor Soriano había logrado burlar la vigilancia que era objeto, ignorando las autoridades donde se encontraba.

En cuanto al señor Sánchez Guerra, tenía nada menos que veinte inspectores de vigilancia siguiendo los pasos. Al medio día entró el ex-ministro de la Gobernación en la Peña, y sus vigilantes se colocaron en las dos salidas que tiene el aristocrático casino, esto es, en la calle de Alcalá y en la de Arlabán.

La orden que los agentes tenían no era de detener al señor Sánchez Guerra, sino seguirle, y si intentaba batirse, avisar por el primer teléfono que pudieran al gobierno civil.

A las dos menos diez minutos, y después de haber almorzado en La Peña, salió el señor Sánchez Guerra, acompañado de sus padrinos, los señores don Leopoldo Cano y teniente coronel Souza.

Tomaron dos coches de punto y se

dirigieron rápidamente á la estación del Norte.

El segundo jefe de vigilancia, señor Puga y los inspectores señores Martínez Lozano y Atío le siguieron de cerca en otros carruajes.

Al llegar á la estación del Norte, el señor Sánchez Guerra se apeó del coche, y entonces el señor Puga y demás agentes parece que trataron de detenerle: pero aquél para impedirlo, invocó la investidura de diputado.

El señor Sánchez Guerra y sus amigos se dirigieron desde allí á la Casa de Campo, seguidos de los policías.

En esa forma llegó el ex-ministro de la Gobernación al campamento de Carabanchel, dirigiéndose al cuartel que ocupa el batallón de cazadores que manda el digno é ilustrado teniente coronel señor Páez Jaramillo.

Esto ocurría á las tres y veinte de la tarde.

Otra peregrinación por el estilo tuvo que hacer el señor Soriano para llegar al campamento de Carabanchel.

En el automóvil del señor Bermejillo y acompañado de sus padrinos los señores Armiñan y Boreas Romero, el diputado radical se dedicó durante buen rato á despistar á la policía, y con este objeto dió también una vuelta enorme por Madrid, dirigiéndose al puente de Toledo y retrocediendo para volver luego á buscar el camino de Carabanchel.

A LA PUERTA DEL CUARTEL
El «Diario Universal» cuenta la es-

cena ocurrida á la puerta del cuartel, en los siguientes términos:

«Al entrar en el Campamento de Carabanchel los señores Soriano, Sánchez Guerra y acompañantes, un centinela, encarándose con ellos y presentando el fusil, les gritó:

—¡Alto!

—Venimos á despachar un asunto urgente.

—No se puede pasar.

—Tenemos autorización.

—Pues enséñemela.

—Es verbal.

—Pues no sirve.

—Llame usted al coronel.

—¿Son ustedes de policía?

—No.

—Entonces.

En estas andas apareció el coronel Jaramillo, que, reconociendo á varios amigos entre los señores que allí había, les invitó á que pasasen, ignorando él el asunto que allí les llevaba.

Entonces le pidieron permiso para proseguir en una habitación discurriendo en secreto de este interesante asunto.

Amablemente el coronel les cedió la habitación mas reservada de que se disponía, que era una estancia muy pequeña, casi sin luz.

Al poco de esto se presentan en el Campamento el inspector Sr. Puga y varios agentes.

—¡Alto!—grita el consabido centinela,

—Somos de la policía.

—No se puede pasar.

—Nos urge.

—Es necesario autorización.

—Venimos persiguiendo un delito.

—Avisaré al sargento.

Acude el sargento después de un rato. Los policías están nerviosos é impacientes. Exponen al sargento sus deseos, y éste les contesta:

—Avisaré al teniente.

Acude el teniente. La escena se repite.

—Avisaré al capitán.

Y así, hasta que llegan al coronel. Había pasado más de un cuarto de hora. El asunto que se discutía en el interior del cuartel estaba terminado ya.»

EL ENCUENTRO

Como decimos al principio de estas líneas el arma elegida para el encuentro había sido la espada francesa.

Ejercía de juez de campo el conde de Romanones.

La habitación en que el lance se verificó tenía unos diez metros.

En el primer asalto, y después de un ligero tanteo, enredándose los combatientes en un brioso cuerpo á cuerpo de corta duración.

El conde de Romanones dió la voz de alto. Un momento después caían en guardia los adversarios.

El Sr. Soriano resultó en este segundo asalto herido en el muslo derecho. La espada del Sr. Sánchez Guerra había penetrado cuatro centímetros.

EXTENSION UNIVERSITARIA

Como verán nuestros lectores, terminamos hoy la publicación de la conferencia del distinguido profesor de Instrucción primaria D. Gabriel Comas, sobre *Cultivo de la inteligencia*, segunda de la serie que da referentes á la Educación.

No caen en saco roto, como vulgarmente se dice, los consejos que con tanto desinterés prodigan los profesores y conferenciantes de la *Extensión Universitaria*. En los pocos meses que llevamos de ensayo, cabe ya apreciar el mejoramiento, siquiera débil todavía, en cuantos han querido ó han podido oír la voz de la Verdad.

Lo destemplado del tiempo y las diversiones propias de esta temporada alejan de las aulas á una parte de los matriculados y determinan alguna disminución en el auditorio de las conferencias públicas. Pero, aun así, conforta el ánimo de los que tan árdua empresa se propusieron, al presenciar como hombres y niños fatigados muchos de ellos por el trabajo cotidiano, acuden por las noches al Instituto, para recibir con entusiasmo la enseñanza de que tanta necesidad tienen todas las clases de nuestra sociedad.

Nos consta que los directores de la *Extensión Universitaria* siguen animados en su empeño y estudian los medios de ir cada día adoptando mayores facilidades para que se difunda por todas partes la instrucción.

El próximo sábado disertará D. José Pérez de Acevedo, dando la segunda conferencia sobre el tema *Leyes de la Historia*.

Que hay una Enseñanza, una Instrucción vivificante, educadora, fortificante, regeneradora, creo haberlo demostrado: acudamos á ella enseguida, no descansemos hasta haber creado la Escuela graduada, hasta haber establecido una Escuela Integral.

Los anglosajones no deben su evidente é innegable superioridad á otra cosa: los ingleses y norteamericanos nos llevan muchos años adelantados. Allí se educa á los niños, allí se gasta, se *derracha* en Instrucción; pero allí no sería posible que la opinión viera con indiferencia que un solo Maestro tuviera á su cargo 70 niños ó más de diversas edades, y que en Escuelas que cuentan con Auxiliares se hallen confundidos y juntos los educandos.

Véase lo que ocurre siempre en todo: los españoles llegamos tarde, no sabemos recoger siquiera el fruto de nuestros esfuerzos. ¿Estamos verdaderamente fatigados por el gasto de energía de nuestros mayores? Pues á descansar sacudiendo nuestra pereza y destruyendo las causas de nuestra abulia.

Se habla del decaimiento físico y moral de la Especie humana. Véase si ha influido en ello la falta de ejercicio, de esfuerzo, de adiestramiento para la vida en que nos hemos desarrollado. ¡Qué lástima que todos los hombres no puedan darse cuenta de estas cosas! ¡Cuán otro sería el estado de nuestra civilización!

Voy á concluir y pide perdón por mis inevitables repeticiones. Que los padres entusiastas vean lo que pueden hacer para el cultivo de la Inteligencia de sus hijos, que procuren siempre ponerlos ante la Naturaleza,

A la voz de alto dada de nuevo por el Conde de Romanones, cesó el combate. El señor Soriano pretendía continuar asegurando que aquello era un rasguño pero los médicos le desnudaron la pierna oponiéndose á que continuara el lance.

El Sr. Soriano creyó haber herido al señor Sanchez Guerra; pero registrando éste no resultó comprobado.

Habiéndose dado por terminado el lance, y sin que se reconciliaran los adversarios, el Sr. Soriano se dirigió en automóvil al Congreso, quedando en Carabanchel con sus amigos, durante un rato, el Sr. Sanchez Guerra.

Telegramas

Madrid

Port Arthur cayendo

Esta madrugada ha recibido el importante periódico «El Imparcial» un extenso telegrama de su corresponsal en Londres, que una hora después ha confirmado el de París, referente á la desesperada situación de Port-Arthur, conforme á telegramas oficiales que desde Tokio ha transmitido el Mikado á su embajador en Inglaterra, vizconde de Hayasi.

Según este telegrama oficial, el general Nogu, que es el que dirige las operaciones del sitio, ha comunicado al Gobierno una información completa del estado de las operaciones en el día de ayer 8.

El bombardeo es ya definitivo. Un fuego continuado se hace sobre los fuertes, la Ciudad Moderna, la Ciudad China y los buques que están en la bahía de Port-Arthur. Como los tiros son certeros los daños son inmensos. La precisión del fuego, sobre todo el de la famosa colina de los 203 metros, causa bajas grandes á los rusos.

Estos se defienden desesperadamente. Contestan con sus cañones al

fuego enemigo y barren con su metralla las posiciones japonesas. La fusilería diezma los batallones enemigos cuando se lanzan al asalto.

La mortandad es incalculable.

Cielo y tierra están ardiendo.

Las flotas rusas y japonesa cooperan á la acción de defensa y ataque de Port-Arthur.

Según el telegrama oficial que trasmite los japoneses se van haciendo dueños de las principales y más importantes posiciones y fuertes rusos; casi todas han caído ya.

Los rusos las defienden tenazmente y cuando se ven forzados á abandonarlas vuelan los principales reducidos y quemán los depósitos de víveres y municiones.

Los japoneses solo se apoderan de humeantes ruinas.

A pesar de esto inmediatamente las reparan y provisionalmente las artillan no despreciando detalle alguno estratégico, para desde ellas reducir el círculo que va estrechando la plaza.

Los sitiadores apagan los fuegos enemigos.

Los cañones de sitio abren brechas en los muros y grandes masas de nipones se lanzan enseguida al asalto, sin detenerles obstáculo alguno, ni alambradas, ni zanjas, ni la fusilería que les extermina, ni los fuegos convergentes que les diezman.

El campo de Port-Arthur es un terror.

Rasgos de ferocidad y de fanatismo se desarrollan.

Los soldados, ciegos, no dan cuartel. El exterminio y la muerte son el final de los encuentros personales. No se hacen prisioneros; ni hay rendiciones.

La feroz bestia humana con sus instintos sangrientos sustituye al ser sociable. La sangre ciega; la pólvora enloquece.

Los fuegos que lanzan sobre los acorazados rusos de la bahía son tan eficaces, que uno nuevo ha sido echado á pique, produciéndose en otros, incendios parciales que inmediatamente son extinguidos. Asegúrase que el «Paresviet» es el que han hundido.

El general japonés Nogu termina su información telegráfica diciendo:

«La rendición de Port-Arthur es cuestión de horas».

El ataque continuará hasta que el pabellón del Mikado ondee en Liaotichan.

Una buena española

Telegrafían de Zaragoza que un archimillonario yanqui ha ofrecido á la duquesa de Villahermosa un millón y medio de pesetas por un cuadro de Velazquez que representa á Diego Corral, personaje de la Corte de Felipe IV.

La duquesa ha rechazado la oferta y ha contestado al yanqui que desprecia su dinero y que, como joya nacional, cuando muera, legará dicha pintura al Museo del Prado.

Este rasgo es muy elogiado por quienes le conocen y lo será más hoy cuando la prensa de la mañana le dé publicidad.

El alcalde de Valladolid

Desde Valladolid dicen que ayer tarde celebró sesión aquel Ayuntamiento.

Se presentó y discutió un voto de censura enj la persona del Alcalde-Presidente, por haber recibido y no invertido ni dado cuenta de seis mil pesetas que recibiera de los círculos y sociedades de recreo para las fiestas. El voto fué aprobado por unanimidad.

La causa de «El Trueno gordo»

La Audiencia de Madrid ha dictado sentencia en la causa seguida contra

los señores Perrin y Palacios por su obra «El trueno gordo».

El veredicto ha sido de inculpabilidad.

Dichos señores pedirán una indemnización por haberse dejado de representar la obra.

Borbón y Sanchez Guerra

Hoy llegará á Madrid el general Borbón, presidente que fué del Círculo La Pluma y la Espada para pedir explicaciones al señor Sanchez Guerra por la cuestión pendiente entre ambos, cuando este último ocupaba el Gobierno civil de Madrid.

Igualmente el Sr. Martín Rosales trata de pedir explicaciones al señor Sanchez Guerra por diferencias anteriores.

El viaje del rey

«Le Figaro» dice que está decidido el viaje del rey de España á París.

La fecha fijada es la del 13 de Abril del año próximo.

Añade que Don Alfonso visitará, además, Berlín, Londres y Viena.

Termina diciendo que el rey de España no irá á Roma para evitar al Papa el disgusto que le ocasionaría la obligada visita á Victor Manuel.

Proyecto de manifestación

Los obreros de Madrid se proponen celebrar una manifestación, á fin de entregar á las cortes un Mensaje protestando de la pasividad de este Ayuntamiento, que no invierte los dos millones que para obras votó el Parlamento.

De este modo—dicen los obreros—resulta que las Cortes nos engañaron ó que el Ayuntamiento abusa de nosotros no emprendiendo la construcción de la Granvía, de los cuarteles y Casa de Correos, como se había dicho, y en cuyas obras tendrían colocación, y con la colocación, alimento y vida, los muchos obreros que ahora se mueren de hambre en Madrid.

que les enseñen á observar los hechos, los fenómenos, á interpretarlos, á analizarlos; que pongan siempre en ejercicio las fuerzas y potencias de los educandos, y no hagan los Educadores jamás el trabajo que puedan hacer los discípulos; que les enseñen á estudiar la realidad y á no contentarse con meras ficciones; que procuren acostumbrarles á someter lo aprendido á un examen racional, llamando con frecuencia á su conciencia y su razón para que les guíen, sin dejarse ilusionar por las brillantes imaginaciones de la fantasía; que no se empeñen en llenar de palabras la memoria de los niños, sino de hechos, de observaciones, de juicios formados por ellos (los niños) mismos y rectificadas ó afinadas en todo caso por el Educador, y de este modo habrán contribuido en la medida de sus fuerzas al «Cultivo de la Inteligencia».

Como todas las exageraciones é intransigencias son perjudiciales, no vaya algún padre á privar á su hijo de aprender palabras no explicadas. La Psicología infantil no se halla aún terminada, ni mucho menos, y deja puntos oscuros. A veces el niño, naturalmente, y por propio impulso, fija en su mente términos raros, palabras que le chocan. Respetad su iniciativa, su espontaneidad, su gusto: dejadle. Aquellas palabras llamarán tal vez en su día á la idea necesaria, servirán para la formación de juicios propios cuando menos se lo figuren ustedes. En una palabra: Dejen á los niños desenvolverse según su propia naturaleza les exija, no fuercen su iniciativa en ningún sentido, y limitense á faci-

litar todas las tendencias útiles, y estorbar las morbosas y suicidas.

Por regla general, todo lo que contribuye á despertar y avivar la actividad del niño, debe ser favorecido, salvo casos excepcionales, que irá patentizando la práctica y la prudencia del Educador.

¡Mahoneses! ¡hombres de corazón y alma libre! ¡Preocupaos de estas cuestiones! Pensad, examinad... y obrad luego. La Infancia, los hombres de mañana, nuestros hijos, se hallan sometidos á un régimen que les es mortal, que les prepara para ser pasto de la anemia y de la tisis. Vosotros deseariais ser fuertes, robustos, sensibles, buenos, inteligentes, y os dan otra cosa: enteraos ciudadanos amantes del progreso; no queráis esclavos, no queráis sometidos, no queráis vencidos, no queráis tísicos. Derribad prejuicios y preocupaciones, y procurad á vuestros hijos, á los niños todos de Mahón un «Cultivo intensivo de todas sus facultades y potencias» que les haga le que tienen derecho á ser:

Que les haga hombres.

HE DICHO.

MAHÓN

Casino Unión Republicana

Continúa abierta la suscripción de localidades no abonadas para la función del próximo sábado cuyo sorteo tendrá lugar el jueves á las ocho y media de la noche.

Por no poder efectuar la escala de Ciudadela á causa del mal tiempo reinante, continúa detenido en nuestro puerto el vapor correo «Naveo Mahonés» que el domingo pasado debía salir para Barcelona.

Esta tarde á las cinco ha salido para Palma el vapor correo «Menorquina».

En el día de hoy se ha empezado á cavar hoyos en la plaza de la Constitución con objeto de proceder á la plantación de árboles según acordó nuestro Ayuntamiento en la sesión que celebró el sábado último.

A las dos de esta madrugada ha fallecido víctima de rápida y traidora enfermedad la señora D.^a Juana Riudavets, viuda de Coll, madre de nuestros amigos D. Gabriel y don Francisco, socio de la razón social de la Habana, «Coll Catchot y Compañía».

El entierro que ha tenido lugar esta tarde á las cuatro, ha sido una verdadera demostración de duelo pues numerosos amigos han acompañado los restos de la finada á su postrer morada.

Enviaremos á su familia la expresión de nuestro más sentido pesame.

Han sido ascendidos á escribientes de primera clase del cuerpo Auxiliar de Oficinas Militares los de segunda clase D. Felix García Peña y D. Francisco Pinillos Ruiz, que prestaban sus servicios en la Subinspección de Mahón.

La Comisión organizadora de la función que se ha de celebrar el 29 del corriente en el Teatro Principal á beneficio de la Escuela Libre del barrio 15, anuncia á los señores abonados que se les reservarán sus localidades hasta el próximo sábado día 17 á las 2 de la tarde, pudiendo pasar aviso á la taquilla de dicho Teatro.

El domingo 18 de once á doce de la mañana se sortearán las localidades entre los protectores de la Escuela que las hayan solicitado.

El sorteo se verificará en el local que ocupa dicha Escuela.

La administración del «Bureau Veritas», acaba de publicar la lista de los siniestros marítimos ocurridos durante el mes de Octubre último y de la cual tomamos la siguiente estadística:

Buques de vela señalados como perdidos.—Alemanes, 8; americanos, 11; ingleses, 19; austro-húngaros, 1; brasileños, 1; daneses, 2; españoles, 1; franceses, 6; italianos, 2; norue-

gos, 10; rusos, 1, y suecos, 2.—Total: 59 buques.

Vapores señalados como perdidos.—Americanos, 1; ingleses, 17; brasileños, 1; griegos, 1; japoneses, 2; noruegos, 2; rusos, 1, y suecos, 1.—Total: 26 vapores.

Las causas de estos siniestros fueron en los buques de vela: embarrancados, 29; abordaje, 6; incendios, 1; echados á pique, 4; abandonados, 8; condenados, 13, y sin noticias, 3.—Total: 59 buques.

Y en los de vapor lo fueron; embarrancados, 12; abordaje, 2; incendiados, 3; zozobrados, 2; abandonados, 1, y condenados, 6.—Total: 26 vapores.

Desde el 20 de Octubre al 19 Noviembre últimos, visitó y clasificó el «Bureau Veritas» 113 buques de vela y 105 vapores.—Total: 218 buques.

Dice «El Noticiero» de Barcelona y dice bien:

«Son unánimes las censuras que los fumadores dirigen á la Compañía Arrendataria de Tabacos por la pésima calidad de los cigarrillos de 45 céntimos, en cuya envoltura se lee que deben ser de clase superior, resultando que el tabaco y el papel son de ínfima calidad, tan ínfima que no parece sino que se confeccionan de colillas.»

Varias veces nos hemos lamentado, sin resultado, de las quejas de los fumadores; pero en esta ocasión, como son fundadísimas, nos vemos en el caso de pedir la intervención de las autoridades, pues la pésima calidad del tabaco puede ocasionar perturbaciones en la salud de los fumadores.»

LA VUELTA AL MUNDO

Nombrado el príncipe de Gales comandante en jefe de la escuadra inglesa de cruceros y para el cargo de segundo jefe el príncipe Battemberg, dará aquella escuadra con una velocidad constante de 18 nudos por hora la vuelta al mundo, visitando de paso todas las colonias y protectorados británicos.

El príncipe de Gales enarbolará su insignia de almirante en el magnífico crucero «Good Hope» y en el no menos magnífico barge de igual clase «Drake» el príncipe Battemberg.

LA ELECTRICA MAHONESA A los maestros albañiles

Anoche ocurrió un serio corto circuito en los conductores eléctricos de la calle de Isabel II con las barras de hierro de un andamio de una obra que se efectúa en dicha calle.

Esta clase de accidentes, son más ó menos importancia, se van haciendo sobrados frecuentes no obstante todas las facilidades que la Sociedad da á los maestros que á ella avisan, por lo cual, y en vista de la importancia del de anoche, se cree ya obligada á manifestar que en lo sucesivo pasaría esta clase de perjuicios al juzgado que corresponda para exigir las responsabilidades é indemnizaciones á que haya lugar.

Mahón 13 Diciembre 1904.—Francisco F. Andreu y C.^a

LA RECAUDACION

Según datos que publica la «Gaceta», la recaudación obtenida en todas las provincias de España, durante el mes de Noviembre último, fué de pesetas 103.907.131, habiendo habido una baja con relación á igual período

del año anterior de 11.598.008 pesetas.

CENTRO CICLISTA MAHONES

Se participa á los señores socios que mañana se pondrá en escena en el Teatro Principal á cuenta de esta sociedad la magnífica ópera bufa en tres actos del Maestro Bellini.

IL BARBIERE DI SIVIGLIA

Las suscripciones á localidades obran on poder del conserje.
La Comisión

Alrededor del Mundo

El número del jueves 8 de Diciembre trae, entre otros, los siguientes artículos, ilustrados profusamente:

La primera representación de Edipo, rey (Costumbres del teatro griego; la tragedia de hace veinticinco siglos [que va á representar Mounet-Sully en Madrid].—¿Por qué fué elegido Papa Pío X? (Misterios diplomáticos).—Joyas y adornos de mujeres.—Una cara humana en el sol (Cómo será este invierno; efectos probables de la actividad solar actual).—Cómo se hace la hojalata.—Cambiar el color de las flores (Efectos maravillosos de la luz eléctrica).—Los violines y los manos de Kubelik (Kubelik, contado por Kubelik).—Cómo se engaña á la policía (Las pistas falsas).—Mil kilómetros por hora en el mar (Las maravillas del «tifonoide»).—Lo que se puede hacer en un día (Casos asombrosos).—El ferrocarril más productivo del mundo.—Por qué se cansa la vista.—El azúcar endurece la madera.—No más estereoscopos (La visión fotográfica en relieve sin estereoscopio).—La fuerza hidráulica del mundo, y las acostumbradas secciones de Averiguador Universal, Preguntas y Respuestas, Caricatura, Recetas y Recreos, etc.

Publica, además, este número el tercer pliego de la preciosa novela italiana titulada «El Hombre de los Ojos Verdes», con ilustraciones de Alvarez Dumont.

Precio, 20 céntimos número.—2^o 50 pesetas suscripción trimestre.—Plaza del Progreso 1 Madrid.

Sección Telegráfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 13, 8^o00.

Espéranse nuevos desafíos pues el teniente coronel señor Jaramillo se halla muy molestado por las censuras contra él dirigidas por haber dado facilidades para que se verificase en el campamento de Carabanchel el lance Sanchez Guerra-Soriano.

Madrid 13, 8^o30.

En la sesión del Congreso el señor Blasco Ibañez afirmó que la manifestación que efectuaron el domingo los clericales de Valencia era política y no religiosa.

El señor Muro combatió rudamente al arzobispo Nozaleda.

En estos debates ocurrieron ruidosos incidentes, protestando el señor Maura exitando á la Cámara á que no tolerase el lenguaje deshonroso que se había usado en la sesión.

Con tal motivo se armó un escándalo espantoso pidiendo la minoría republicana que retirase el señor Maura las palabras que acababa de pronunciar.

Madrid 13, 9^o10.

Valencia.—Siguen escitados los animos con motivo de lo ocurrido el domingo.

Han sido apedreadas la Iglesia de San Martín y la casa del Alcalde.

Madrid 13, 9^o45.

Reinan en la costa del Cantábrico

fuertes temporales, teniéndose noticia de algunos naufragios.

Madrid 13, 10^o20.

Londres.—Reina en esta capital una espantosa crisis obrera, calculándose que existen unos doscientos mil obreros sin pan.

Madrid 13, 10^o50.

En la sesión del Senado los señores Aguilera y Navarro Reverter han censurado grandemente que se usara en Valencia el fusil Mauser para disolver á los manifestantes.

Madrid 13, 11^o15.

El señor Navarro Reverter ha combatido en el Senado la política económica del Gobierno conceptuándola de desastrosa.

Madrid 13, 12^o25.

Valencia.—El Ayuntamiento ha celebrado sesión, resultando esta agitadísima, pues los concejales formularon graves cargos contra el alcalde acusándole de ser el único culpable de los sucesos del domingo.

Telegramas de la casa «Gaceta»

Alicante 12, 13^o20.

«Antonia» saldrá mañana para Valencia.

Guardiola.

Teatro Principal

EMPRESA SOLER

Compañía de ópera italiana bajo la dirección del reputado maestro

Sig. Gino Casaliari

Función para hoy martes, 13 Diciembre de 1904.

5.^o de abono 2.^a serie

Se pondrá en escena la hermosa partitura en cuatro actos del maestro Donizetti

LA FAVORITA

— REPARTO —

Leónora	Sig. Barbetti
Inés	» Caselli
Fernando	» Nadal
D. Alfonso	» Fiorentini
Baltasare	» Gasparini
D. Gaspare	» Calafat

Precios los publicados.
A las ocho en punto.

Cotización Oficial

Madrid 11 Diciembre á las 16.

4 % interior.	77'50
Exterior.	80'00
Amortizable 4 %.	80'00
Id. 5 por 100.	80'00
Carpetas.	80'00
Banco España.	478'00
Tabacalera.	411'50
Paris á la vista.	84'20 á 00'00
Londres id.	84'84 á 00'00

Comandancia de Marina

Semáforo de Bajó, 13

Barómetro 747'9
Viento Nordeste frescachon
Mar gruesa
Cielo y horizontes nubosos y brumosos.

PÉRDIDA

Se ha extraviado un reloj para señora, desde la Plaza de la Pescadería á la calle de Sta. Eulalia.

La persona que lo haya encontrado y quiere entregarlo en esta imprenta, se le dará una buena gratificación.

Mediana de Aragón

AGUAS Y SALES NATURALES

Sulfatadas-Sódicas-Litínicas

MEDALLA DE ORO. Exposición PARIS 1900

DEPURATIVAS-DIURETICAS—No exigen régimen

APERITIVAS-LAXANTES.—No irritan jamás.

Sus efectos son segurísimos en los Embarazos gástricos, Dispepsias, Congestiones del Hígado, del Bazo y de los Ríñones, Ictericas, Diarreas biliosas, Catarros de la Vejiga y de la Matriz.



Tomadas en LOCIÓN y BANO, son eficacísimas y superiores á todo tratamiento para el herpetismo, escrofulismo, artritis y demás afecciones de la piel que tiene por origen la impureza de la sangre.

SALES DEL PILAR

BICARBONATADAS-SODICAS-LITÍNICAS

La mejor agua de mesa. La más económica. La que no tiene rival para todas las afecciones del ESTOMAGO, HIGADO, RINONES é INTESTINOS.

Infalible contra la OBESIDAD.

Es agradable en las comidas.

No altera el vino.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua

Farmacias y Droguerías. Agentes generales para España y Portugal, Jové y Blanco, Pla de las Beatas, 4.—BARCELONA.

Depósito en Mahón: SRES. VALLS, PONS Y ARGUMBAU

SALON MODELO

Barbería y Peluquería

— DE —

M. MALDONADO

En dicho establecimiento, encontrará el público que se digne honrarlo con su asistencia un esmerado servicio usándose de todas las reglas higiénicas necesarias á la garantía de la salubridad.

Para dicho fin, se ha adquirido una estufa antiséptica con el uso de la Formalina para la desinfección de todos los utensilios de Barbería puestos al servicio de cada persona.

Se confeccionan toda clase de pestizos.

Arravaleta, 10-Mahón

CONSULTOR DE LA VISTA

La Confianza

BUEN AIRE, 5

Orriols (optico)

Anteojos - Lentes

A todo el que le precise usar anteojos á quiera tener la seguridad de no perjudicarse el organovisual, participa á sus favorecedores que los adquieran de dicho señor.

En los 30 años dedicado á la venta de dicho artículo he demostrado á mis numerosos clientes el esmero y actividad en mis servicios así como la economía en los precios.

Surtido completo en CRISTALES de ROCA, Fingglas Crongglas Bine. Tesoro de la vista.

Armazones de acero, níquel, semilor, oro, etc., etc.

Anteojos de larga vista, Gemelos de teatro, marina y campaña y toda clase de aparatos de óptica.

Mandando aviso se pasará á domicilio.

PRECIOS FIJOS

	Ptas.
Cristales Prismáticos á	25'00
Idem Periscópicos Roca	17'50
Idem Usuales Planos Roca 1.º	12'00
Idem idem idem Roca 2.º	8'00
Idem idem idem 3.º	6'00
Aparatos de graduación americanos.	
Ultimo adelanto para la vista.	

Relojería "La Suiza"

J. PONS

Calle Nueva, 17

Casa sin competencia hasta el presente

Relojes de bolsillo desde 7 á 500 pesetas.
 Dispersadores " 5 á 30 "
 Relojes de pared y sobre mesa " 13 á 130 "
 Id. de bolsillo repetición horas, cuartos y minutos únicos útiles para saber la hora los ciegos.
 Visítad dicho establecimiento y os convenceréis de muchas otras novedades que dicha casa posee.

CASA SIN COMPETENCIA EN RELOJERIA

17, La Suiza, J. Pons calle Nueva, 17.

ALMACEN DE MUEBLES de

SINTAS

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visítad este establecimiento que hay NOVEDAD

Impermeables Christián

Superior calidad

Rusos mata frio. Clase buena.

Todo á la medida

Pueden escogerse entre una infinidad de clases

Precios baratísimos

"La Modernista"—Nueva, 41

Alcaldía de Mahón

CONSUMOS

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores el primer remate para el arriendo á venta libre de la recaudación de los derechos sobre las especies de consumos y alcoholes á escepción de la sal, de este término municipal con los recargos municipales de ciento veinte por ciento y de los arbitrios extraordinarios acordados por la Junta municipal sobre las especies de la Tarifa de consumos para el año 1905, se anuncia una segunda subasta para el día 28 del corriente mes de Diciembre y hora de doce á una de la tarde en estas Casas Consistoriales, sirviendo el tipo de Trecientas un mil quinientas cincuenta y dos pesetas sesenta y ocho céntimos (301.552'68 pesetas), y en esta subasta se admitirán proposiciones por las dos terceras partes del importe fijado á la totalidad de las especies.

Los licitadores consignarán previamente como garantía para hacer posturas en la Caja del Tesoro, en la Depositaria municipal ó en poder de la Junta de subasta, en el acto de celebrarse este, el importe del tres por ciento del tipo señalado.

El rematante prestará fianza en cantidad que represente á metálico la cuarta parte del precio anual porque se adjudique el arriendo.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Mahón 10 de Diciembre de 1904.—El Alcalde, Juan Victory.

"Industrial Mahonesa"

EN LIQUIDACION

No habiéndose presentado postores á

la subasta anunciada para el 10 del actual para la venta en licitación privada, de los terrenos, edificios, maquinaria y útiles de la fábrica de hilados y tejidos de esta Sociedad, se verificara otra el día 12 de Enero próximo, con arreglo á las condiciones que se detallan en el pliego que obra en poder del Director de la misma, domiciliado en Mahón calle Ccs de Gracia n.º 51 y en el de don Joaquín M. Tintoré de Barcelona, Pasaje del Comercio n.º 1 y 3.

La subasta se efectuará en Mahón en la sala de Juntas de dicha fábrica, á las tres de la tarde del referido día 12 de Enero, por pujas á la liana y sin sugestión á tipo, adjudicándose al mejor postor, siempre que la postura sea del agrado de la Comisión liquidadora.

Mahón 28 de Noviembre de 1904.—Por la Comisión liquidadora, Juan Font.

Aviso á todos los menorquines

LASSALLE (OPTICO)

Solo permanecerá en esta ciudad seis dias, con un completo y variado surtido de gafas y lentes de todas clases, gemelos de teatro, campo y marina, termómetros crónicos para médicos, barómetros y demás concerniente en la clase de óptica, todo á precios económicos.

Se hacen toda clase de composturas en objetos de optica.

No equivocarse

CALLE HANNOVER, 10 (estanco plaza Vieja).